

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:42

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 20 de Abril de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Buses vuelven a circular.

+Buseros iniciarán con pocas unidades en las primeras horas del día, pero irán a paro si hay violencia.

+El Ministerio de Gobernación se comprometió a garantizar la seguridad de las rutas de transporte.

+Emergencia por incendios forestales.

+El Concejo municipal de Prinzapolka, Región Autónoma Atlántico Norte, decretará el estado de emergencia, para enfrentar los voraces incendios que, según el director de Servicios Municipales, Carlos Rodríguez Gaitán, han destruido más de dos mil hectáreas de bosques de pino.

+Incautan 1,500 kilos de coca en la RAAS.

+La Fuerza Naval del Ejército puso a buen resguardo ayer un cargamento de unos 1,500 kilos de cocaína incautados a narcotraficantes internacionales en el sector de Tasbapounie, Región Autónoma Atlántico Sur (RAAS), parte del cual un grupo de pobladores pretendió recuperar machete en mano.

+Padilla fue apaleado en retorno a las Mayores.

+El nica recibió cinco jonrones y perdió ante Mets.

Especial de La Prensa

+ Joseph Ratzinger es el Papa Benedicto XVI

+ "¡Habemus Papam!"

+Barca de Pedro tiene nuevo timonel

+Cardenales escogen a un jefe conservador

+ Bolaños Saluda.

+El presidente Enrique Bolaños, en una carta que envió al nuevo líder de la Iglesia, indicó que el Gobierno y pueblo de Nicaragua abrigan la confianza que seguirá la obra del "inolvidable" Papa Juan Pablo II.

+Mercado por la guerra.

+De joven, Joseph Ratzinger fue obligado a enrolarse en la Juventud Hitleriana y en el Ejército alemán, del cual desertó.

El Nuevo Diario

+Caos y violencia

+Dos conductores heridos, 20 detenidos y varios oficiales golpeados.

+Morteros a recintos y reacción a pedradas de los estudiantes.

+Hoy habrá transporte colectivo con protección policial, pero los taxis se pararán.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:42

PAG - 2 -

+Alud abrume y enfurece a Nicho Marengo.

- +Truena contra Bolaños, defiende a su cuñado y reitera: Herty traidor.
- +Rechaza calumnias, da detalles de retiro de Bautista y se reconoce en caricatura.
- +Alcaldía sin opciones y afirma que va a correr sangre de pobres contra pobres.

+Argentina era meta del Che.

+ "La idea del Che no era comenzar en Bolivia", nos dice el coronel Juan Alberto Castellanos. Su meta, donde tomaría forma la consigna de "crear dos, tres, muchos Viet Nam", era Argentina, su patria.

+Conmovio drama de niño.

- +Desborde de generosidad de lectores del END.
- +El caso del pequeño con cáncer movió muchos corazones.
- +Unos entraban y otros salían dejando sus donativos.
- +Más de siete mil córdobas y un cargamento de medicinas.

+Cuestionada vacuna de eterna juventud.

- +Minsa no la ha autorizado.
- +La distribuye el mismo cirujano plástico de "los mil clavos".
- +Componentes son feto de oveja negra, placenta humana e inductores hormonales.

Especial de El Nuevo Diario

+Ratzinger El Duro.

- +Reinará como Benedicto XVI
- + "Habemus Papam", exclamó el cardenal protodiácono ante 200 mil personas aglomeradas en la Plaza San Pedro
- +Es el primer Papa germano desde los tiempos de la Edad Media
- +Director de la doctrina de la fe e ideólogo del bloque conservador de la Iglesia

+Frustración para América Latina

- +Esperaban un Papa más cerca del progreso.
- +Según especialistas, la Iglesia ha terminado de separarse del mundo eligiendo como Papa a un inquisidor
- +Rompe la línea abierta de los Juan y los Pablo para asumir figura conservadora proveniente de Benedicto XV
- +Iglesia necesita modernización interna para darle credibilidad y sacarla de parálisis, algo difícil con Ratzinger

Editorial

La Prensa

Retiro policial y autoridad presidencial.

"El Presidente de la República debió haber informado a los nicaragüenses, con toda franqueza, sobre



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:42

PAG - 3 -

las razones específicas que tuvo para enviar a retiro al comisionado general de la Policía Nacional, Francisco Bautista Lara. En realidad, el Presidente tiene derecho y autoridad para mandar a retiro a cualquier alto mando policial en el que hubiera perdido la confianza personal. Pero aún en estos casos debe primar el principio de transparencia, o sea que hay que decirle con toda claridad a la ciudadanía porqué se toman tales o cuales decisiones. si un Presidente de la República no tiene autoridad para mandar a retiro a un mando policial que por la razón que sea ya no es de su confianza, entonces no es un verdadero Jefe de Gobierno ni de Estado, como la Constitución Política de la República dice que es. Es precisamente con hechos concretos que se demuestra que las fuerzas armadas, militares y policiales, están realmente subordinadas a la autoridad civil del Estado, como es y tiene que ser en un sistema democrático de gobierno”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Nueva Guinea: paciente de 40 años. (Gerd Schnepel)

“Soy el “residente alemán más viejo” en Nueva Guinea. En total mi cooperación ya dura 14 años; junto con el reverendo Miguel Torres (hijo). Desde 1982 se dieron los primeros pasos de la agricultura orgánica nicaragüense aquí en La Guinea, y esta experiencia me da suficiente base para mi grave preocupación y opinión diferente a la de los oradores festivos: Nueva Guinea es muy enferma, Nueva Guinea sufre de destrucción ambiental, de cortoplacismo extremo, de chontalización avanzada, sufre de ignorancia y desobediencia a las leyes como la del ambiente, Ley Forestal y la de la Autonomía, y en consecuencia le duelen a la paciente la descomposición social, el éxodo rural y una pobreza rural creciente. Hasta hoy la gran mayoría de la gente es perdedora, los campesinos fueron y son abusados por falsos profetas desde hace casi cuatro décadas. A estos campesinos les dieron y les dan vuelta desde los tiempos de Somoza hasta la “nueva era” de hoy.2.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:42

PAG - 4 -

El Nuevo Diario

¿Quiénes son los verdaderos responsables? (Carlos Tünnermann Bernheim)

“El país se encuentra al borde de una crisis institucional de impredecibles consecuencias. El enfrentamiento entre el Poder Ejecutivo y los otros poderes del Estado, especialmente la Asamblea Nacional, dominada por el PLC y FSLN, tiene al país al borde del precipicio. El detonante podría ser el nombramiento por la Asamblea Nacional del Superintendente de Servicios y de los intendentes, cargos que, en acatamiento del pacto Ortega-Alemán, seguramente se repartirán los dos partidos mayoritarios. El desgraciado pacto Ortega-Alemán se tradujo en las reformas constitucionales de enero de 2000, que institucionalizaron el reparto prebendario de todos los cargos cuyo nombramiento corresponde a la Asamblea Nacional. Como resultado, se produjo la partidización extrema de la Corte Suprema de Justicia, del Consejo Supremo Electoral y de la Contraloría General de la República, donde ahora actúan bancadas partidarias libero-sandinistas que obedecen fielmente las instrucciones de los caudillos pactistas. De esa obediencia depende su permanencia en el cargo y posible reelección en el mismo. Algunos piensan que el Ejecutivo debería iniciar diálogos bilaterales con ambos partidos. Pero ya sabemos que los arnoldistas tienen un solo punto en su agenda: la libertad inmediata de su caudillo, punto en el cual el Ejecutivo no puede ni debe ceder, porque sería el final de su principal logro: la lucha contra la corrupción”.

Temas nacionales específicos. (Francisco Laínez)

“El tema de hoy se refiere a la mafia de asesores internacionales y locales, que en colusión con organismos internacionales y gobiernos extranjeros nos han expoliado. En una oportunidad, en un periódico de circulación interna alguien preguntaba: “¿Asesores útiles o ladrones encubiertos?” Los internacionalistas son gente que tienen documentos base sobre temas, y lo único es cambiar nombres de países y unos cuantos ajustes. Siempre he tenido la convicción que dinero, dólares, han sobrado, que hemos dispuesto en abundancia para rescatar económica y socialmente a Nicaragua. Desgraciadamente hemos vivido entre buitres apoyados por el Fondo Monetario, Banco Mundial, Banco Interamericano, Banco Centroamericano y gobiernos extranjeros. El conjunto de reformas impuestas, las políticas macroeconómicas, la corrupción impune, hace que el país se maneje como caballo cochero, haciendo que la abundancia privilegie a quienes son más ricos y a los asesores internacionalistas. ¿Cuántos millones de dólares habrán sumado el pago a asesores internacionales y criollos? ¿ Cuántas necesidades se hubieran resuelto al pueblo?”.

Hacia el relanzamiento revolucionario del sandinismo. (Carlos Fonseca Terán.)

“En otras palabras --y ojalá la ausencia de elecciones primarias para la candidatura presidencial nos ayude a concentrarnos en esto--, es urgente una revisión de la validez que tiene actualmente toda la lógica en base a la cual ha venido definiendo su rumbo el FSLN desde mediados de los años ochenta, cuando en lugar de crear un nuevo sistema político que institucionalizara el poder en manos de las clases populares se volvió a inventar la democracia burguesa que terminó siendo trasladada al interior de las propias filas revolucionarias con las elecciones primarias tal como se han implementado hasta este momento. Es decir, el FSLN necesita un replanteamiento estratégico no para revisar su ideología, sino para revitalizar su identidad como organización política revolucionaria”.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:42

PAG - 5 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Piden retiro de Ortega y Alemán. (Pág. 3 A)

+El aspirante presidencial del FSLN, Alejandro Martínez Cuenca, dirigió sus críticas al presidente Enrique Bolaños, al dirigente sandinista Daniel Ortega y al caudillo liberal Arnoldo Alemán.

+Acusó a Bolaños de ser el principal responsable de la crisis que sufre el país, al carecer de "liderazgo político".

+Rizo deja la IL . (Pág. 3 A)

+El vicepresidente de la República, José Rizo, renunciará a su cargo de vicepresidente de la Internacional Liberal (IL), ante una supuesta "falta de cortesía".

+Rizo alegó que no fue consultado sobre unas misivas enviadas al presidente Enrique Bolaños y al diputado Noel Ramírez, al que instan a denunciar la corrupción y mantenerse al margen de todas aquellas personas vinculadas con actos reñidos con la ley, en alusión a Arnoldo Alemán.

+Auguran crisis por salida de Bautista. (Pág. 6 A)

+Para Luis Humberto Guzmán, ex presidente de la Asamblea Nacional, el retiro anticipado del subdirector de la Policía Nacional, Francisco Bautista, "rompe con la estabilidad nacional y abre una espiral de incertidumbre dentro de la Policía y se extiende al Ejército".

+Denuncian nepotismo en Enacal. (Pág. 4 A)

+Presidente de Enacal señaladode tener a más de un familiar en puestos privilegiados.

+Oficina de Ética Pública de la Presidencia detectaanomalías administrativas enla distribuidora de agua potable.

El Nuevo Diario

+El país está por estallar. (Pág. 4 A)

+Presidente habría explorado posibilidad con el Consejo de Seguridad

+ "Coincidentemente", Ejército realiza hoy demostración de fuerza

+FSLN amenaza con interpelar a Bolaños por incapacidad ante la crisis

+Conpes convalece y Gobierno impasible. (Pág. 5 A)

+El Consejo Nacional de Planificación Económica y Social (Conpes), que de acuerdo a la Constitución es una instancia de consulta del presidente de la República, de hecho ya es una entidad cadáver.

+Advierten sobre riesgos muy altos para Nicaragua. (Pág. 9 B)

+Economía puede tener severas tensiones.

+Riesgo político está afectando a economía

+Precios altos del petróleo para largo rato

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:42

PAG - 6 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TELEVISION (ANOCHE)

Canal CDNN

Programa: **Entrevistas CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Noel Ramírez (Diputado del PLC)

Temas: Problemas del transporte

+El diputado Noel Ramírez dijo que le da lástima éste Gobierno, por la falta de liderazgo que tiene. "La imagen que éste Gobierno está dando es que vamos camino a la Ley de la Selva, es un Gobierno que está creando un vacío de autoridad que podemos llegar a un nivel de crisis que ya no sea reversible. Por otro lado, la posición oficial del Partido Liberal ha sido contribuir a que esto se solucione lo antes posible y en el diálogo dijimos que nosotros como partido íbamos a respaldar los acuerdos que alcanzaran la Alcaldía de Managua con el Gobierno del Presidente Bolaños y les dijimos que alcanzarán una solución rápida", apuntó Ramírez.

+ "Si nosotros fuéramos Gobierno hubiéramos invitado inmediatamente a la Casa Presidencial al señor Alcalde de Managua, a los líderes estudiantiles y por parte del Gobierno al Presidente del Banco Central, al Ministro de Hacienda y Gobernación, para darle un mensaje al pueblo de que hay un Gobierno interesado en resolver los problemas de éste país. El problema del petróleo no es un problema de corto plazo, esto es un problema de largo plazo. A mí me parece que transitoriamente por el resto del año, el Gobierno perfectamente podría haber buscado recursos para dar el subsidio temporal, de aquí al final del año. Un subsidio además localizado, que valla a beneficiar a la gente verdaderamente más pobre dentro de los usuarios del transporte público, este subsidio parcial puede costar 2 millones de dólares, creo que a éstas alturas se ha perdido una cantidad igual o mayor de lo que hubiera costado desde un inicio el subsidio".

Canal Estesa

Programa: **Causa Común**

Presentador: Eduardo González

Invitado: Miguel López (Presidente del APRE) / Cairo Amador (Analista Político)

Tema: Democratización de los Partidos Políticos

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE RADIO (ANOCHE)

Radio YA

Programa: **El Súper Reportero**

Presentador: Sergio Miranda

Invitado: Carlos Noguera (Ex Presidente de la Asamblea Nacional)

Tema: Ventajas del TLC / Elección del nuevo Papa / Enfrentamientos de estudiantes y transportistas

+Miranda comentó que no le gustó que los transportistas hayan buscado pandilleros para enfrentarse a los estudiantes de la UPOLI, porque la guerra de los estudiantes no es contra los buseros y taxistas, es contra el Gobierno.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:42

PAG - 7 -

NOTICIAS DE TV (ANOCHE)

+Jorge Castillo Quant, Presidente del PLC, envió una carta a los medios de comunicación donde aclara que su presencia en el acto político de Eduardo Montealegre, en Estelí. "Mi presencia no significa un respaldo para las aspiraciones del Lic. Eduardo Montealegre, apoyaré al candidato que elija mi partido. Aproveché esa oportunidad para expresarle al Licenciado Eduardo Montealegre que muchas de sus actuaciones no han sido consistentes en las decisiones que ha tomado el partido, reitero mi respeto al Dr. Arnoldo Alemán a quien reconozco como el máximo líder...". Por su parte Wilfredo Navarro dijo que Quant les había asegurado que habían manipulado sus declaraciones.

(Noticias 12, Canal 12)

+Respecto al mensaje del Presidente Enrique Bolaños para felicitar al nuevo Papa y al nuevo Arzobispo de Managua, Monseñor Leopoldo Brenes; Miguel Mora comentó que no se sabe por qué causa se le olvidó al Presidente felicitar al Cardenal Obando, porque es el primer nicaragüense en nuestra historia en participar en la elección de un Papa, lo cual es un orgullo para Nicaragua. **(100%**

Noticias, Canal 63)

+Diputados de la Comisión de Transporte de la Asamblea Nacional dijeron que hasta el jueves abordarán el tema del transporte, porque hoy tenían otros compromisos. Por su parte el diputado Agustín Jarquín dijo que el Gobierno debe hablar con el Presidente de Venezuela para solucionar el problema del petróleo, "ya le hemos propuesto esto al Gobierno, sólo hace falta que nos arrodillemos para que el Gobierno entienda", concluyó Jarquín. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El periodista Nelson Hurtado dijo que tenía en sus manos el número de placa de 15 vehículos propiedad del MINSA que fueron usados en la concentración política que realizó el Dr. José Antonio Alvarado, en Diriamba. Esta situación para el periodista se contradice con lo dicho por el Gobierno de que no hay recursos para resolver el problema del transporte y sí hay para hacer campañas políticas, algunas de los números de las placas son: 177-366; 333-415; 216-056; 172-119 y 189-599.

(Multinoticias, Canal 4)

+Francia condona a Nicaragua 3 millones de dólares, los cuales serán utilizados para programas de salud y educación primaria. **(TV Noticias, Canal 2)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua